

田富小だより

すでにお知らせの通り、田富小学校は今年度よりコミュニティ・スクールとなりました。地域とのかかわりを強める第一歩として、校区の自治会の自治会長さんを通して、寿クラブのみなさんに登下校時の児童の見守りへの協力をお願いしました。その結果、20名を超える方に協力を申し出ていただきました。本当に有り難く思っています。散歩のついでに、庭で草木の手入れをしながらなど、「できることを できるときに」の精神で、より多くの方に見守っていただくことが、「地域全体で子供を育てること」の第一歩となればうれしいです。

また、学校が地域の皆さんの活動の成果を発揮する場となればとも考えています。いろいろな趣味を持たれている方もいらっしゃると思います。一緒にクラブ活動をしたり、作品を校内に展示したりすることも可能です。希望される方は、学校(273-2117 コミュニティ担当 教頭)まで御連絡ください。

ネット被害を防ぐ 保護者の関わり方

タブレットは一家に一台、スマホは一人一台と聞いても、それほど驚かない時代になりました。それに伴い、インターネットは私達の生活に身近で、なくてはならないものになっています。しかし、それと同時に、SNS による誹謗中傷やネット依存による心身の健康被害なども頻発しています。田富小学校にも、スマホや携帯を買い与えられている児童が多数います。安全の確保が、その理由です。しかし、与えられた子供たちは、それ以外の用途にも使っています。オンラインゲームへの課金、グループLINE での対人トラブルなどの生活指導上の問題も起きています。スマホや携帯、タブレットを買い与える場合、様々な危険から子どもを守るため、自分の部屋には持ち込まない、寝るときは居間においておく、ゲームの利用状況やLINE の内容を保護者が定期的に確認するなど、ルールを決めることが必要です。小学生の場合、与えっぱなしは本当に危険です。子供のプライバシーを気にする方もいらっしゃるかもしれませんが、大きなトラブルに巻き込まれないようにするため、また心身の健康を守るために必要なことです。アメリカのある母親が13歳の息子にスマホを与える時に与えた18の約束の一部を紹介します。インターネットで検索して、全文を読んでみてください。

■スマホ18の約束

- ①このスマホは私が買いました。あなたに貸しているものです。
- ④学校のある日は午後7時半に、週末は午後9時に私に返却すること。次の朝までOFFにします。友人の親が直接出る家の固定電話に電話することができないような相手とは、メールも電話もしないこと。自分の直感を信じて、他の家族も尊重すること。
- ⑦このスマホを使って嘘をついたり、人をバカにしたり、傷つけたりするようなネットの会話に参加しないこと。
- ⑧人に面と向かって言えないことは、SNS やメールでしないこと。
- ⑨友達の親の前で言えないことは、SNS やメールでしないこと。
- ⑰あなたの周りの世界を見ましよう。人と話し笑いましよう。なんでも『ネット検索』しないで自分で考えましよう。そう・・・『上を向いて歩こう!』
- ⑱私との約束を守れなかった時は、このスマホをあなたから没収します。そして一度、話し合いやり直しましよう。あなたと私はチームメイトです。何かを学びながら一緒に考えて歩みましよう。『いつもそばにいるからね』

私が出会った素敵な子ども達の姿

①朝、昇降口に立って子供たちを迎えていると、集合場所や登校の途中で見つけたものを見せてくれます。先日は、1年生のAさんとBさんが拾ってきたコナラのどんぐりを見せてくれました。Cさんは、積んできたホトケノザの花を一輪くれました。子供たちは、好奇心のかたまりであることを感じさせてくれる出来事でした。

②最近、登校してくると1年生のDさんと5年生のEさんは、ベンチに腰掛けて何やら会話をしています。Dさんの一生懸命話そうとする表情とその話にやさしく耳を傾けるEさんの表情はとても素敵です。寒い朝ですが、なんだかとてもあたたかい気持ちになります。

③寒くなり、中庭にはたくさんの落ち葉が落ちています。ある朝、教頭先生が落ち葉掃きをしていると、3年生の子供たちが手伝い始めました。3年生は、2年生の時もよく手伝ってくれました。そこに1年生の子供たちも加わりました。誰かのために働こうとする気持ちが広がっていることが、とてもうれしかったです。

田富小ニュース

1年生 校外学習



10月30日に、1年生の校外学習が行われました。金川の森に行き、どんぐりを拾ったり遊具で遊んだりしました。拾ったどんぐりを使って、クリスマスリースを飾ったりおもちゃを作って遊んだりする予定です。

手作り弁当の日



10月29日は、手作り弁当の日でした。高学年の中には、全部自分で作った弁当を持ってくる児童もいました。おいしいだけでなく、栄養のバランスにも気を付けようという意識が高まりました。

2年生 校外学習



11月2日に、2年生が県立科学博物館に校外学習に出かけました。行きは、甲府駅まで身延線に乗りました。切符も一人一人券売機で買いました。科学館では、でんじろう先生でおなじみの空気砲の科学実験に、子ども達は大盛り上がりでした。

4年生 出前授業



11月13日に、4年生が風土伝承館の出井館長さんによる地方病についての出前授業を受けました。地方病の撲滅までに100年以上の年月がかかったこと、多くの人々の献身的な協力や努力があったことを分かりやすくお話いただきました。

